



INE Y PARTIDOS, PRESUPUESTO INSENSATO

**PODER Y DINERO**Víctor Sánchez Baños
poderydinero.mx
vsb@poderydinero.mx
@vsanchezbanos

*Si os halláis precisado a oponeros
al dictamen de otro, hacedlo.
San Francisco de Sales (1567-1622)*

El Instituto Nacional Electoral envió al Congreso un presupuesto para 2023 y los preparatorios de 2024. Aunque habla de "ahorros", sigue siendo una cifra monumental.

Si bien las críticas contra ese instituto se basan en su oneroso costo presupuestal, no hay un interés por que el equipo de Lorenzo Córdova disminuya su demanda presupuestal con base a un adelgazamiento de su burocracia y gastos en general.

Ese instituto, que representa un instrumento que ayuda a tener elecciones democráticas, acostumbrado a la cochambre electoral no hace el menor esfuerzo por acallar las voces de quienes vemos excesos presupuestales.



Último reporte, en San Miguel Totolapan.

De esa forma, presentó las cifras del Anteproyecto de Presupuesto 2023 que prevé el presupuesto base y la Cartera Institucional de Proyectos por un total de 14 mil 439.64 millones de pesos.

Para la operación básica y permanente del INE piden once mil 769.76 millones de pesos; para la Cartera Institucional de Proyectos, que incluye los procesos electorales locales del Estado de México y Coahuila, así como el inicio del proceso electoral federal 2023-2024 y Proyectos Estratégicos, el instituto solicitará dos mil 669.88 millones de pesos.

Sabemos que en los intestinos del INE se encuentran los partidos políticos que como parásitos se tragan dinero del erario para su funcionamiento. No hacen nada para la sociedad y mantienen a grupos de políticos que se enriquecen a costillas del país. No se escapa ningún partido.

El financiamiento a los partidos políticos para el ejercicio 2023 que aprobó el Consejo General no está en el presupuesto del instituto. Además, considera un presupuesto precautorio de cuatro mil millones de pesos para organizar una posible consulta popular; en caso de no realizarse, estos recursos serán devueltos por el INE de manera íntegra a la Tesorería. Por aquello de las dudas.

*"Nuestra democracia es perfectible
y no debe dar pasos atrás".*

Lo que nos queda claro es que el INE debe tener una transformación administrativa y que los partidos políticos no absorban miles de millones de pesos por no hacer nada, mas que ser un obstáculo para el desarrollo del país.

Ese es el paso que tenemos que dar para afinar nuestra democracia, que es perfectible y que no debe dar pasos para atrás.

Violencia

Van 18 asesinatos de alcaldes en el sexenio. De acuerdo con la consultora Etelekt en los últimos 22 años en México han sido asesinados 226 autoridades municipales: 94 alcaldes, 100 regidores y 32 síndicos. Dice que 26% ocurrió durante el actual gobierno federal. El más reciente caso sucedió en San Miguel Totolapan, donde asesinaron al alcalde de origen perredista y a otras 19 personas. Con el asesinato de Gabriela Marín Sánchez, diputada plurinominal por el Congreso de Morelos, suman ocho los diputados (titulares y suplentes) asesinados en el actual sexenio. Seis de estas ocho víctimas eran opositores a los gobiernos estatales. Incontrolable violencia.

Dinero Con una inversión de mil 80 millones de pesos MEOR estima generar mil 800 empleos directos de mano de obra calificada, así como dos mil 500 indirectos en Baja California. Jonathan Pomerantz, Chief Investment Officer de la firma, estima que la posición estratégica del proyecto cerca de Estados Unidos, no solo hace a Tijuana la ciudad más transitada entre ambos países sino también la más buscada por las empresas para exportar productos.

Responsabilidad Social Corporativa El reciclaje posconsumo —parte de la economía circular— es una tendencia mundial que toma impulso en México con alianzas como la de Cemex, que preside Rogelio Zambrano; Pro Ambiente, de Jesús Ríos; Tetra Pak, de Adolfo Orive; y el Ayuntamiento de Querétaro. Actualmente Pro Ambiente, mediante su planta Broquers Ambiental, ambas filiales de Cemex, procesan casi la totalidad de la basura que se genera en la capital de Querétaro. **V**